
Amt Temnitz

- Gemeinde Temnitztal -

 

Ergebnisprotokoll zu der

9. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal im Jahr 2016

am 24. November 2016 im Dorfgemeinschaftshaus Kerzlin, Dorfstraße 24 a

Beginn: 19:30 Uhr Ende: 23:15 Uhr

Anwesenheit

1. Gemeindevertreter

• Thomas Voigt
• Michael Mann
• Jutta Bonk
• Bernd Fülster
• Uwe Gräf

• Elmar im Brahm bis 22:25 Uhr
• Ulrich Jaap
• Gerhard Linke
• Manfred Mann
• Waltraud Schütte

2. Mitarbeiter/innen des Amtes Temnitz

• Susanne Dorn
• Kerstin Dames

• Protokollführer/in: Birgit Pieper-Sommerkorn

3. Ortsvorsteher ohne Stimmrecht

• Peter Masloch • Almut Wichmann-Erlen

4. Gäste

• Vertreter der Ortsfeuerwehreinheit Temnitztal Nord • Herr Buchholz - IWU-Ingenieur GmbH

Tagesordnung

I. Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2. Feststellung der Tagesordnung

3. Entscheidung  gemäß  §  42  Abs.  3  Satz  2  BbgKVerf  über  eventuelle  Einwendungen  gegen  die
Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung (27.10.2016)

4. Bericht der Amtsdirektorin

5. Informationen des Bürgermeisters

6. Einwohnerfragestunde

7. 31/16 Vereinsförderung 2016 in der Gemeinde Temnitztal

Amt Temnitz                                                        Wir sind für Sie da:
Bergstraße 2 Dienstag 8 Uhr bis 12 Uhr, 13 Uhr bis 18 Uhr
16818 Walsleben                               Donnerstag 8 Uhr bis 12 Uhr, 13 Uhr bis 16 Uhr
Telefon 033920 675-0              Freitag 8 Uhr bis 12 Uhr



 

8. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

9. Schließung der Sitzung (öffentlicher Teil)

 

II. Nicht öffentlicher Teil

10. Eröffnung der Sitzung (nicht öffentlicher Teil)

11. Ausbau der Mühlenstraße in Wildberg

12. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über
den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung (27.10.2016)

13. Bericht der Amtsdirektorin

14. Informationen des Bürgermeisters

15. Informationen zu kommunale Entschädigungen

16. 20/2016 Grundstücksangelegenheit in der Gemarkung Lüchfeld, Flur 2, Flurstück 13

17. 30/2016 Neufassung des Gesellschaftsvertrages der Entwicklungsgesellschaft Temnitz mbH

18. 32/2016 Personalangelegenheit

19. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

20. Schließung der Sitzung
  
Ergebnisse

I. Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Herr Voigt begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, Mitarbeiter des Amtes und die Gäste. Er stellt
fest, dass die Gemeindevertretung mit 9 stimmberechtigten Gemeindevertretern beschlussfähig ist.

2. Feststellung der Tagesordnung

Herr Voigt habe noch Anträge auf Bereitstellung von finanziellen Mittel für die Vereinsförderung 2016
vom Heimatverein  Kerzlin  und  vom Anglerverein  Lüchfeld  erhalten  und  bittet,  diese  im  Beschluss
31/2016 unter TOP 7 zu berücksichtigen.

Des  weiteren  bittet  Herr  Voigt  darum,  den  TOP  14  des  nicht  öffentlichen  Teils  -  Ausbau  der
Mühlenstraße in Wildberg – nach dem TOP 10 zu behandeln.

Die Tagesordnung wird in der geänderten Form anerkannt.

Abstimmungsergebnis

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

9 9 0 0 0

Seite 2



 

3. Entscheidung  gemäß  §  42  Abs.  3  Satz  2  BbgKVerf  über  eventuelle  Einwendungen  gegen  die
Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung (27.10.2016)

Es gibt folgende Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung
am 27.10.2016:

Die  Darstellung  im  Protokoll  unter  TOP  15,  er  unterstütze  den  Antrag  von  Herrn  Naumann,  die
Präsidentenstraße als übergeordnete Straße zu deklarieren sei, nicht richtig, sagt Herr Manfred Mann. 

Des weiteren teilt Herr Jaap zum TOP 15 mit, dass die Aussage, dass das Laub in Wildberg durch Dritte
abgefahren werde, nicht stimme.

Zum  TOP  13  merkt  Herr  Voigt  an,  dass  Dr.  Hälsig,  Abteilungsleiter  für  Umwelt,  Klimaschutz,
Nachhaltigkeit,  des  Ministeriums  für  Ländliche  Entwicklung,  Umwelt  und  Landwirtschaft,  zu  einer
Gesprächsrunde zu dem Ausbau von Windkraftanlagen einladen werde und nicht das Amt Temnitz.

Herr  Voigt  fragt  an,  inwieweit  sich  die  Gemeindevertreter  Gedanken  zur  Realisierung  des
Winterdienstes durch Dritte gemacht haben, siehe TOP 5.

Unter TOP 4 sei aufgeführt worden, dass der Bauhof des Amtes Temnitz an den abgefahrenen Borden
an der Karl-Marx-Straße in Wildberg arbeite, so Herr Voigt. Die Zuständigkeit für Arbeiten an der Karl-
Marx-Straße in Wildberg liege nicht beim Bauhof des Amtes Temnitz, bekundet Herr Voigt.

Zum TOP 4 hinsichtlich der Gespräche zur Nutzung der Kirche für Trauerfeiern teilt Herr Voigt mit, dass
dem Amt Temnitz ein Antwortschreiben der Kirche vorliegen müsse. Frau Dorn entgegnet,  dass ein
Antwortschreiben der Kirche noch ausstehe.

Abstimmungsergebnis

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

9 7 0 2 0

4. Bericht der Amtsdirektorin

Frau Dorn informiert aus dem Protokoll vom 27.10.2016:
• Die Ausbesserungsarbeiten der Fliesen am Dorfgemeinschaftshaus in Vichel seien abgeschlossen.
• Der Landesbetrieb Straßenwesen Brandenburg werde 2017 Pflegemaßnahmen an den Ulmen und

Kastanien in Vichel in Auftrag geben.
• Die Malerarbeiten in der Trauerhalle im Ortsteil Garz seien umfangreich.
• Das Tor zum Friedhof Kerzlin sei erneuert worden.
• Eine Erneuerung der Deckschicht auf der B 167 werde erst im Jahr 2017 stattfinden.
• Der Erwerb von gefällten Bäumen, die auf öffentlichem Grün gestanden haben, sei  ein Einzelfall

gewesen.
• Eine Einfriedung des Spielplatzes in Vichel werde nächstes Jahr erfolgen.
• Ein Befall des Eichenwäldchen, hinter der Apfelallee in Rohrlack, mit Eichenprozessionsspinner sei

nicht festgestellt worden.
• Der Bauhof werde Baumpflegearbeiten in Küdow und Lüchfeld durchführen (Wildwuchs).
• Der Bauhof habe in Rohrlack und Wildberg je einen Weihnachtsbaum aufgestellt.
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• Laut Antwortschreiben des Landesbetriebes Straßenwesen Brandenburg zum Stand einer geplanten
Sanierung der L 166,  der  Ortsdurchfahrt  von Vichel,  sei  mitgeteilt  worden,  dass auf Grund einer
geringen  Belastung  der  Straße  keine  grundhafte  Erneuerung  möglich  sei.  Eventuelle
Straßenausbauarbeiten würden von der Straßenmeisterei ausgeführt. Herr Fülster spricht sich dafür
aus,  im  Jahr  2017  eine  Unterschriftensammlung  für  die  Sanierung  der  Ortsdurchfahrt   Vichel
durchführen zu wollen. Herr  Masloch fordert  vom Amt Temnitz mehr Druck für  die Sanierung der
Straße in Vichel beim Landesbetrieb Straßenwesen Brandenburg auszuüben. Frau Dorn entgegnet,
dass zum Beispiel die Sanierung der L 18 in der Ortslage Katerbow ganz wesentlich auch auf Grund
von Protestaktionen der Bürger erfolgt sei. Herr Voigt erklärt, dass die Bürger von Vichel motiviert
werden müssten, sich für die Straßensanierung einzusetzen und schlägt vor, im nächsten Jahr dazu
eine Gemeindevertreterversammlung einzuberufen. 

5. Informationen des Bürgermeisters

Am 03. November 2016 hat eine Vorstandssitzung des Wasser-und Bodenverbandes “Rhin-/Havelluch”
stattgefunden.  In  den  Zusammenhang  sei  zu  bemerken,  dass  die  Gräben  des
Gewässerunterhaltungsverbandes  “Oberer  Rhin/Temnitz”  gegenüber  denen  des  Wasser-  und
Bodenverbandes “Rhin/Havelluch” stark verkrautet seien. Herr Gräf werde diese Kritik bei der nächsten
Versammlung  des  Gewässerunterhaltungsverbandes  “Oberer  Rhin/Temnitz”  an  Herrn  Lettow
weitergeben. 

Für Kleintierausstellungen im Gemeindegebiet habe er Pokale gestiftet.

Am 13.11.2016 habe eine Kranzniederlegung zum Volkstrauertag in Garz stattgefunden.

Der Bau- und Vergabeausschuss des Landkreises OPR habe am 14.11.2016 getagt.

Es habe einen Einbruch in der Kirche in Garz gegeben. Desweiteren sei eine Grabumrandung in Garz
gestohlen worden.

Bei einem Grundstücksverkauf in Garz sei in Höhe der Dorfstraße Nr. 10 und 11 ein Teil des Gehweges
mit verkauft, und von dem neuen Eigentümer eingezäunt worden. Dadurch könne der Gehweg nicht
mehr benutzt werden. Es müsse dringend ein Termin zwecks Klärung dieser Thematik zwischen den
neuen Eigentümern und der Amtsverwaltung erfolgen.

6. Einwohnerfragestunde

Die Vertreter  der Ortsfeuerwehreinheit  Temnitztal  Nord kritisieren, dass die Feuerwehr nicht bei  der
Vereinsförderung mit aufgeführt worden sei. Sie erläutern in diesem Zusammenhang ihre Tätigkeiten
zum Gemeindewohl.  Frau Dames entgegnet,  dass  die  Feuerwehr  keinen  Antrag  auf  Förderung zu
stellen brauche, da diese bereits im Haushaltsplan festgeschrieben sei. Herr Jaap ist der Meinung, dass
die Förderung der Feuerwehr Amtssache sei und gibt zu bedenken, dass auch der Jugendclub Wildberg
eine Förderung möchte.  Herr  Masloch spricht  sich für  eine Förderung der  Feuerwehreinheiten von
Temnitztal durch die Gemeinde aus. Herr Voigt und Herr Michael Mann erklären, dass die Förderung
der Feuerwehreinheiten gemäß des Beschlusses der Gemeindevertretung Temnitztal  aus dem Jahr
2013 erfolgen sollte.
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7. 31/2016 Vereinsförderung 2016 der Gemeinde Temnitztal

Herr  Jaap  kritisiert  die  Vergabe  der  Gelder  an  die  Vereine  und  spricht  sich  für  eine  einheitliche
Bewertung der Vereine aus. Herr Voigt entgegnet, dass manche Vereine viel und andere dagegen wenig
im Gemeindegebiet präsent seien.

Beschlussvorschlag:
Die  Gemeindevertretung  Temnitztal  beschließt  folgende  finanzielle  Unterstützung  an  die
Vereine/Gruppierungen:
1. Team Mobile Jugendarbeit für Jugendclub Wildberg             200 €
2. Heimat- und Kulturverein Garz e. V.                                      300 € 
3. Wildberger Anglerverein e. V.                                                300 € 
4. Verein KUKUK e. V.                                                               300 € 
5. Anglerverein Rohrlack-Garz-Vichel Temnitz                          300 € 
6. Anglerverein Küdow-Lüchfeld e. V.                                        300 € 
7. Heimatverein Kerzlin                                                              300 € 
8. Kulturverein Temnitztal                                                           300 €.

Abstimmungsergebnis

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

9 9 0 0 0

Die Gemeindevertreter von Temnitztal befürworten einstimmig den Antrag des Jugendclubs Wildberg
zwecks  Anschaffung  eines  Laptops.  Für  die  Anschaffung  seien  750  €  im  Haushaltsplan  2017
einzuplanen.

Für  eine finanzielle  Unterstützung der  geplanten Maßnahme des Anglervereins Küdow-Lüchfeld  zur
Entschlammung der „Meule“, sprechen sich 8 Gemeindevertreter für  „Ja” und 1 „Enthaltung” aus. Die
benötigten finanziellen Mittel seien im Haushaltsplan 2017 einzustellen.

8. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

Liegen von den ortsansässigen Hausmeisterdiensten Angebote für den Winterdienst am 18 WE Block in
Wildberg vor, fragt Herr Jaap. Frau Dorn entgegnet, dass keine Angebote vorlägen und diese Arbeiten
von der Wusterhausener Hausverwaltung übernommen würden. 

Herr  Jaap erklärt  die  Notwendigkeit  des Baus eines  Radweges zwischen den  Orten Rohrlack  und
Wildberg.  Frau Dorn entgegnet,  dass der Bau von Radwegen im Amtsgebiet  angemeldet  sei  beim
Landkreis  Ostprignitz-Ruppin  und  ein  Finanzierungsplan  seiten  des  Amtes  Temnitz  beim Landkreis
Ostprignitz-Ruppin vorläge. Herr Voigt werde gemeinsam mit Herrn Jaap zu dieser Thematik Gespräche
mit Herrn Nüse vom Landreis Ostprignitz-Ruppin führen und nochmals die Wichtigkeit der Schaffung
von Radwegen betonen. Herr Gräf merkt an, dass die Gemeinde Temnitztal bezüglich des Baus eines
Radweges zwischen den Orten Rohrlack und Wildberg einen Antrag auf Förderung stellen solle.

Herr Fülster fragt nach, ob noch in diesem Jahr weiterhin Laub durch den Bauhof des Amtes Temnitz
entsorgt werde. Der Bauhof sei bereits dabei das restliche Laub zu entsorgen, so Frau Dorn.
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Herr Masloch äußert seinen Unmut darüber, dass die Fliesenarbeiten am Dorfgemeinschaftshaus in
Vichel nicht ordnungsgemäß erfolgt seien. Frau Dorn werde den Sachverhalt prüfen lassen.

Vor dem Haus von Angelika Müller in Rohrlack behindert wucherndes Unterholz die Rollstuhlfahrer, sagt
Frau Wichmann-Erlen. Der Bauhof des Amtes Temnitz werde sich der Sache annehmen, entgegnet
Frau Dorn.

9. Schließung der Sitzung (öffentlicher Teil)

Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 21:05 Uhr.

   

II. Nicht öffentlicher Teil

10. Eröffnung der Sitzung (nicht öffentlicher Teil)

Der nicht öffentliche Teil der Sitzung beginnt um 21:05 Uhr.

11. Ausbau der Mühlenstraße in Wildberg

Herr Buchholz von der Firma IWU-Ingenieur GmbH macht Ausführungen.

12. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über
den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung (27.10.2016)

Es gibt Einwendungen gegen die Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung am
27.10.2016:

13. Bericht der Amtsdirektorin

Frau Dorn macht Ausführungen.

14. Informationen des Bürgermeisters 

Keine Informationen.

15. Informationen zu kommunalen Entschädigungen

Herr im Brahm verlässt um 22:25 Uhr die Sitzung.

16. 20/16 Grundstücksangelegenheit in der Gemarkung Lüchfeld, Flur 2, Flurstück 13

Die Beschlussfassung wird erneut zurückgestellt.

17. 30/16 Neufassung des Gesellschaftsvertrages der Entwicklungsgesellschaft Temnitz mbH

Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal nimmt die Neufassung des Gesellschaftsvertrages
der Entwicklungsgesellschaft Temnitz mbH zur Kenntnis.
Die  Gemeindevertretung  der  Gemeinde  Temnitztal  entsendet  Herrn  Michael  Mann  in  die
Gesellschaftsversammlung  und ihren  ehrenamtlichen  Bürgermeister  Herrn  Thomas  Voigt  in  den
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Aufsichtsrat der Gesellschaft.

18. 32/16 Personalangelegenheit

Beschluss:
Die Gemeindevertretung Temnitztal nimmt das Ausscheiden der Jugendbetreuerin des Jugendclubs in
Wildberg zum 30. November 2016 zur Kenntnis.
Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt die Einstellung eines neuen Jugendclubbetreuers für den
Jugendclub in Wildberg auf geringfügiger Basis ab dem 01. Dezember 2016. Das Amt Temnitz wird mit
der Schließung und Realisierung des Arbeitsvertrages beauftragt.

19. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

20. Schließung der Sitzung

Die Sitzung endet um 23:15 Uhr.
  
Garz, Walsleben,

17.02.2017 13.02.2017

Thomas Voigt,
Vorsitzender der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Temnitztal

Birgit Pieper-Sommerkorn
Protokollführer/in
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